



Suhail b. Amr dimadinah setelah nabi baru saja tiba dari mekkah hijrah ke madinah. Di tanah milik Sahl dan Suhail ibn Amr juga didirikan rumah tempat tinggal nabi yang kemudian satu kompleks dengan masjid.

Bentuk bangunan masjid ini hanya berupa sebuah ruangan terbuka yang luas, keempat temboknya dibuat dari batu bata dan tanah. Atapnya sebagian terdiri dari daun kurma dan sebagian lagi dibiarkan terbuka, dengan salah satu bagian digunakan sebagai tempat untuk kaum fakir miskin yang tidak punya tempat tinggal, boleh tinggal disana. Tak ada penerangan dalam masjid jika malam hari. Dan penerangan hanya menggunakan jerami dan ranting kecil untuk dibakar ketika nabi dan sahabatnya akan melaksanakan sholat isya, dan keadaan seperti ini berlangsung sampai hampir sembilan tahun dan setelah itu baru dipasang lampu-lampu minyak yang dipasang pada batang-batang kurma yang menjadi penyangga masjid. Masjid dan rumah nabi dibuat secara sederhana, walaupun rumah nabi tentunya lebih tertutup.

Masjid dan rumah Nabi yang menjadi satu kompleks inilah mungkin kelak mendorong hampir semua aktifitas dakwah Islam dikembangkan lewat masjid. Bukan hanya itu nabi juga melakukan pengajaran tentang agama Islam di dalam masjid, nabi melakukan pembinaan juga didalam masjid dan hampir aktifitas pengembangan Islam mungkin tidak bisa dilepaskan dari masjid saat itu.

Sehingga masjid menjadi central bagi pengembangan dakwah, bahkan masjid memiliki posisi dan kedudukan sangat penting dalam Islam, sehingga dalam sejarah orang-orang yahudi berusaha menciptakan masjid tandingan







Dalam sejarah yang dibaca oleh peneliti tidak menjumpai adanya dikotomi peran antara masjid sebagai ibadah di satu sisi dan peran sosial kemanusiaan disisi lain. Nabi tidak pernah memisahkan antara kehidupan duniawi dan kehidupan akherat, beliau juga mengurus kebutuhan dan kepentingan umat dari pagi hingga malam, tetapi beliau juga tidak lupa dengan akherat di kala malam beliau selalu bersujud dan memohon ampun kepada Allah Swt.

Dan peneliti menyaksikan bahwa ada sesuatu yang berubah dari pemahaman para ta'mir masjid tentang fungsi dan peran masjid sebagai ibadah dan pengembangan kebudayaan untuk mengarah pada terciptanya peradaban Islam.

Hari ini kebanyakan masjid kalau tidak bisa dikatakan hampir semuanya masjid-masjid yang ada baik dibawah lembaga dakwah dan organisasi kemasyarakatan atau perseorangan dan warga masyarakat baik yang berada diperkotaan dan pedesaan, baik yang dikelola secara profesional atau sekedar ala kadarnya, peneliti menjumpai fungsi dan peran masjid hanya sebagai tempat ibadah, tidak lebih dan tidak kurang.

Kalaupun ada beberapa masjid yang berkembang menjadi tempat pendidikan, TPA tetapi juga hanya terbatas itu saja. Sebab peneliti juga pernah menyaksikan dunia ada seorang Ustad yang mengembangkan konsep integral fungsi dan peran masjid lebih dari sekedar tempat ibadah.

Dan peneliti menyaksikan sebenarnya banyak masjid-masjid yang juga memiliki potensi besar untuk dikembangkan dengan konsep yang terintegrasi sehingga menjadi pusat pengembangan dakwah dan pengembangan keumatan tetapi sekaligus juga menjadi pusat ibadah. Misalnya Mesjid Ampel atau









































































kerusakan produk prapenjualan, banyaknya bahan baku terbuang percuma, frekuensi pengerjaan ulang produk sebagai akibat terjadinya kerusakan, banyaknya permintaan para pelanggan yang tidak dapat dipenuhi, penyimpangan biaya produksi aktual terhadap biaya anggaran produksi serta tingkat efisiensi per kegiatan produksi.

Proses Penyampaian Produk atau jasa pada Pelanggan, aktivitas penyampaian produk atau jasa pada pelanggan meliputi pengumpulan, penyiimpanan dan pendistribusian produk atau jasa serta layanan purna jual dimana perusahaan berupaya memberikan manfaat tambahan kepada pelanggan yang telah membeli produknya seperti layanan pemeliharaan produk, layanan perbaikan kerusakan, layanan penggantian suku cadang, dan perbaikan pembayaran. Adapun ukuran perspektif ini adalah sebagai berikut:

1. Inovasi, yaitu usaha untuk menciptakan produk baru (barang atau jasa) yang dihasilkan dari sebuah analisis akan kebutuhan pelanggan dan dalam rangka memenuhi kebutuhannya.
2. Operasi, adalah terkait dengan proses mulai dari memproduksi barang atau jasa, meluncurkan atau menawarkan barang atau jasa serta pelayanan pasca membeli sehingga pelanggan merasakan puas. Proses ini tetap harus dilakukan secara efektif, efisien dan tepat waktu.
3. Pelayanan pasca membeli, sebuah usaha memberikan pelayanan kepada pelanggan pasca mereka membeli baik barang atau jasa, sehingga dengan pelayanan ini mereka bisa merasakan kepuasan.



















